
市场合作基金的作用，切实
加大对优质初创类、成长型企业的支持力度；
夯实人才根基，深入实施东疆英才计划、“启
才回启”计划，深化“启创无忧”工程，突出产
才融合、产教结合，加快培养一批企业急需的
技术技能型、复合技能型和知识技能型人才。

就加快推动这一重点提案办理，杨中坚
强调，市科技局要继续牵好头，在增强企业自
主创新能力、加快科技成果转化、营造良好创
新生态等方面提供更为精准高效的服务，其
他协办部门要主动参与、积极配合，共同推动
这项提案办理取得更好成效。市委将一如既
往重视和支持政协工作，关注和督促政协提
案办理，着力营造有利于政协事业发展的良
好氛围，推动人民政协事业再上新台阶。希望
市政协进一步围绕中心、服务大局，充分发挥
参政议政职能，积极引导广大政协委员聚焦
科技创新、生态环保、民生福祉等方面“鼓与
呼”，为推动中国式现代化启东新实践贡献更
多智慧和力量。 （本报首席记者 陈丽娣）

编辑：黄燕鸣 组版：陈燕丹 校对：蔡家雷 联系电话:80795132

02综合 http://jrqd.qidongnews.com
2024年8月16日 星期五 02综合 http://jrqd.qidongnews.com

市委巡察组对市市域
指挥中心开展巡察

把牢政治方向
坚持靶向发力
本报讯 8月13日上午，市委第一巡察组

对市市域社会治理现代化指挥中心巡察工作
动员会召开。

根据安排，从8月7日起，市委第一巡察
组对市市域社会治理现代化指挥中心开展巡
察。此次巡察将紧盯权力和责任，紧盯“一把
手”和领导班子，紧盯广大干部群众反映强烈
的问题，深入开展政治监督。

就开展好此次巡察工作，会议要求，要把
牢政治方向，扛起政治责任，深刻领会中央和
省市委关于巡视巡察工作的部署要求；要找
准关键环节，坚持靶向发力，围绕监督重点深
入查找问题；要坚持同向发力，强化同题共
答，齐心合力完成好市委交付的政治任务。

会上，市市域社会治理现代化指挥中心
主要负责人作表态发言。（本报记者 卢靓）

本报记者 袁嘉璟 姜新春

8月14日，走进惠萍镇士连村一处丝
瓜种植基地，只见藤架上开满了黄色小
花，一排排润泽茂盛的藤蔓下，一根根翠
绿鲜嫩的丝瓜长势喜人。基地里，工人们
来回穿梭，熟练挑选采摘成熟的丝瓜，再
仔细修剪多余的瓜蒂，现场一派繁忙景象
（如图）。而在另一边，基地负责人王海敏
正在和村民一起打包丝瓜，一根根体型匀
称的奶油丝瓜整齐摆放在泡沫箱里，准备
统一保鲜运至周边城市农贸市场和超市
销售。

“这种丝瓜由于瓜型‘胖’、口感清甜、
瓜肉细嫩，故起名‘奶油丝瓜’。”王海敏介
绍，这种丝瓜煮出来口感极佳，嫩滑还带
甜味。此外，奶油丝瓜还有耐热、耐贮运等
特点，特别适合种植。

“我种了60亩奶油丝瓜，日产量3000
余斤，今年天气相比往年炎热，丰产期产
量一天能达4000斤左右。”王海敏介绍，
丝瓜采摘期较长，从6月初持续至9月底，
每天都有新鲜丝瓜上市，几乎全部送往上
海、南通等周边城市，价格在2.5元/斤左
右，每天产值近1万元。

奶油丝瓜丰收不光让种植户尝到甜头，
同时带动了本村村民增收。“从村里开始种

丝瓜以来，我就在这里干活，每天大约有
100元收入，丝瓜采收结束还有菠菜、辣椒
等蔬菜。”在基地务工的姜大妈高兴地说。

据了解，近年来，惠萍镇士连村积极
整合土地资源，以土地流转等方式，引进
瓜菜种植企业，不断发展壮大设施农业规

模，既丰富群众的“菜篮子”，也鼓起农民
的“钱袋子”，有力促进农村发展、农业增
效、农民增收。

本报讯 “多亏市财政局帮忙，我们成
功申报‘一事一议’项目，引进光伏等产业，
集体经济实现年增长45.7%。”谈起薄弱村
的“摘帽”路，近日，北新镇轶昌村党总支书
记陈永辉感慨道。

近些年来，我市深入实施“党建引领 兴
业强村”行动，不断深化区域统建、村企联
建、机关共建，通过组团帮扶，持续促进村级
集体经济“强筋壮骨”，集体增收、村民共富。

聚焦34个市定经济薄弱村，我市深入
开展“联村兴业”结对共建活动，通过联动调
研、联抓项目、联建组织，落实“组团式帮扶、
结对式共建”任务清单。安排1位市级挂钩
领导、1名区镇挂钩领导、1家结对市级机关
或国有企事业单位、1个联建集体经济发展
先进村，组成34个经济薄弱村“帮帮团”，携
手奔“富”。通过每年开展一次综合调研、同
过一次组织生活、召开一场现场协调、解决

一批发展难题、实施一个兴村项目“五个一”
形式，推进薄弱村集体经济“节节攀升”。

坚持实事求是、因地制宜，鼓励经济薄
弱村党组织积极对接挂钩单位，大力探索

“支部+龙头企业+农户”“支部+电商”等模
式，助力集体经济开源增收。支持挂钩单位
搭建桥梁、链接资源，整合项目、资金、技术
等要素服务薄弱村集体经济发展，闯出兴
业强村新路子。引导联建共建村与经济薄

弱村聚力合作，组建“共富联合体”，联合实
施强村项目，发展“飞地经济”，实现优势互
补、互利共赢，推动集体经济内生性增长、
可持续发展。

截至目前，全市34个经济薄弱村“帮
帮团”已联合开展主题党日活动83次，组
织各类调研座谈62场，实施兴业强村项目
58个，破解制约村级集体经济发展难题
320余件。 （通讯员 袁伶）

我市持续深化区域统建、村企联建、机关共建

助力34个经济薄弱村“摘帽”

满藤丝瓜满藤丝瓜 日日生金日日生金

本报记者 王天威

8月14日上午，刚刚完成除虫作业的
种植大户张广，望着300多亩绿油油的大
豆，不由心生欢喜：“夏粮小麦丰收，亩
产900斤，如今这茬大豆长势喜人，村里
又帮忙开挖排水渠，再也不用操心大豆被
淹了。”

张广承包流转的责任田在吕四港镇太
阳庙村，这是个小五金专业村，村里拥有60
多家企业，村民大多进厂务工，或是外出经
营小五金。20年来，村里1300多亩土地先
后由村民自行流转给多个种植大户，每亩
租金400~500元。种植大户拖欠租金和管
理费现象时有发生，村民利益得不到保障。

2022年底，俞卫华刚接任太阳庙村党
总支书记，村里就遇到了一件麻烦事：王建
生、张庙良等几位村民未收到当年的土地
租金，外地种植大户以亏损等理由拖欠租
金，村民们来到村委会求助。时近年关，种

植大户已经回了老家，俞卫华自掏腰包先
行垫付了近2000元。此外，部分种植大户
不注重环境卫生，废弃农膜、农药瓶等乱堆
乱放，不主动及时回收，影响了村容村貌。
村民多次拨打“12345”热线请求解决问题，
双方因此经常发生矛盾。

今年3月，太阳庙村利用有事好商量
协商议事平台，就“优化土地流转，助力乡
村振兴”议题开展协商议事活动。人大代
表、政协委员、村民代表和6名种植大户共
20多人围坐在一起，展开热烈讨论。“种植
大户准入需要哪些资质？怎样把好准入关？
种植大户损害农户和集体经济利益的，如
何有效处理？废弃农用物资如何处置？”沈
琴等村民代表提出了一个又一个问题。

随着沟通协商的深入，与会人员达成
共识：土地租金由年底支付改为年初支付，
避免拖欠；引入种植大户准入机制，并缴纳
管理费；太阳庙村成立土地流转专项工作
组，完善土地流转保障体系，并为种植大户

提供相关服务；设置包装废弃物回收点，加
强农药包装废弃物和废旧农膜回收利用的
宣传引导，对于拒不改正的种植大户，取消
其在本村承包土地种植的资格。

协商结束后，太阳庙村村委会迅速成
立土地流转专项工作组，有序按照责任清
单优化土地流转；联系种植大户完成租金
和管理费用缴纳，并发放《废旧农膜和农资
包装物回收工作告知书》，要求规范处置

“两废”，维护环境卫生；以网格为单位，村
党总支书记牵头，做好农户思想工作，并成
立群众监督管理队伍，防止非粮化、非农化
现象，维护好农户合法权益。

最让种植大户纠结的是向村里缴纳管
理费，这么多年来从未缴纳，如今交这笔钱
是否值得？不久，村里的优质服务让他们打
消了疑虑。今年5月，刮了一次大风，张广
的74亩小麦出现倒伏，村干部杨凯丽主动
帮他申请农业保险赔付，7400元赔付款很
快到账。7月，杨凯丽又将连片种植大豆补

贴政策调整的信息及时告知张广，去年不
符合补贴标准的他今年可以申领，可是电
脑绘图等一大堆申请资料难倒了他，杨凯
丽又帮着忙活了一周，最终张广顺利领到
了补贴款。

“我平时只晓得种地，那些电脑操作、资
料整理都不会，政策信息也不了解，多亏了
村委会支持，那2万多元的管理费交得值！”
聊起村里提供的服务，张广不住地夸赞。

“这回有事好商量，商量出了优化土地
流转的好方法，村民的收益有了保障，村集
体每年还可增加10多万元的收入，更重要
的是，种植大户在大家的支持下实现了丰产
增收，算是三方共赢啊。”俞卫华高兴地说。

吕四港镇太阳庙村利用有事好商量协商议事平台，研究破解土地流转
中矛盾问题的办法——

一次商议 三方共赢

市领导慰问英邦小学、
红军小学排球队

发扬女排精神
不断超越自我
本报讯 8月15日下午，副市长郁丽春一

行来到英邦小学体育馆，向在2024年全国小
排球锦标赛中勇夺桂冠的英邦小学女子排球
队、红军小学男子排球队致以亲切慰问。

在日前举行的2024年全国小排球锦标
赛（第五期、第六期）中，我市英邦小学和红军
小学发扬团队协作、奋勇拼搏精神，一路过关
斩将，在参赛球队中脱颖而出，荣获3金2铜
（其中英邦小学2金1铜、红军小学1金1铜）
的好成绩，这也是英邦小学在该项国内小学
阶段最高等级赛事三连冠。

郁丽春对英邦小学、红军小学排球联盟
折桂凯旋表示热烈祝贺，鼓励参赛运动员们
将这份荣誉转化为前进动力，继续学习发扬
女排精神，勇于挑战、超越自我，不断追求更
高目标，在体育的道路上勇往直前。

活动现场，大家一起观看了赛场集锦；2位
教练分享比赛的成功经验和难忘瞬间；英邦小
学运动员代表畅谈比赛感悟；红军小学家长代
表分享陪赛感受。 （本报记者 袁嘉璟）

多渠道提升企业研发质效
全方位优化企业科创环境
（上接第1版）


